



La marquesa en el Palacio de Linares, foto de Christian Franzen (1889). Museo de Historia de Madrid.

«Los fantasmas no existen», dicen, pero todos hemos visto o escuchado algo que no sabemos explicar, y es entonces cuando empiezan a temblarnos las rodillas. Es sorprendente, pero en la vida real existen casas en las que la gente no quiere vivir porque hay quien dice que están embrujadas. Algunas están incluso en España, el más famoso es el Palacio de Linares, cerca de la Plaza de Cibeles en Madrid.

El Palacio de Linares fue construido en 1870, ricamente decorado imitando el estilo Barroco

Esta imponente casa estuvo habitada por los marqueses de Linares, **José Murga** y su

esposa **Raimunda Osorio**, cuya hija, **Raimundita**, dicen que todavía vaga por las salas y pasillos del palacio. En los años 90 grabaron los ruidos que se escuchaban en el interior de la casa, y a todos se les pusieron los pelos de punta cuando descubrieron que en las grabaciones había una voz que decía «Mamá, mamá».

Las psicofonías son grabaciones que se hacen para recoger la voz de fantasmas y espíritus, y que de otra forma no escucharíamos

Al poco tiempo, se demostró que las grabaciones habían sido manipuladas, y que la leyenda de los marqueses de Linares era solo eso, una leyenda. Ahora, el palacio se ha convertido en la Casa de América, que acoge numerosos eventos y actividades culturales. Sin embargo, hay quien todavía cree en la historia de Raimunda, y quién sabe si la próxima vez que pasemos por delante a lo mejor vemos alguna sombra asomada a una de sus ventanas.